
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
平成２４年６月市議会定例会 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 

１ 

 

５番 

長南 誠 

 
1 学校教育について 

 

 
1  新指導要領改定による中学校の武道必修に

ついて 

（１） 村山市の中学校が選択した武道の主な

理由は 

（２） 指導は教員のみで行うのか 外部の専

門指導者の検討は無いのか 

（３） 一歩間違えば重大事故につながる  事

故防止等の対策は 

 
市 長 

副市長 

教育長 

関係課長 

 

 
2 入札について 

 
1  碁点温泉新浴場建設に係る入札について 

（１） 新浴場建設に係る基本設計の仕様書の

作成はどこで行っているのか 

（２） 入札参加希望業者数及び落札価格 

（３） 実施設計の入札は行われたのか 随意

契約であればその根拠は何か 

（４） 誰が見ても公正な入札の実施について 

 

２ 

 

１番 

井澤 秋雄 

 
1 「技のものづくり」

の推進について 

 
1  現状認識と今後の方針 

2  農業、工業など各部門を一本化し、クロー

ズアップしてはどうか 

 
市 長 

教育委員長 

教育長 

関係課長  
2 通学路の安全強化

対策について 

 
1  パトロールなどの実施状況 

2  危険箇所の安全強化対策 

3  地域との連携について 

 
3 教育の振興について

(数十年ぶりという

平成 18年の教育基

本法改正後 5年の経

過を踏まえて) 

 
1  教育振興基本計画の策定について 

2  教育行政の点検、評価の公表制度への対応

について 

（１） 県内の実施状況の概略と問題点 

（２） 市教育委員会の今後の対応 

3  今年度から中学校においても完全実施され

た新学習指導要領の中から 

（１） 中学校における武道の必修化 

① 教育現場の状況  種目の選定経過 

② 課題の有無と今後の対応 

（２） 「生きる力」を育むための地域支援の

あり方について 

① 現状 

② 学校地域支援組織の考え方 

 

３ 

 

４番 

布川 淳一 

 
1 情報化社会におけ

る、行政の対応やあ

り方について問う 
 
 

 
1  教育現場における今後のＩＴ技術の活用に

ついて 

（１） 電子黒板の導入の現状と、活用につい

て 

（２） ネット社会における児童生徒への教育

の現状は 今後の課題を問う 

 

市 長 

教育長 

関係課長 

 
2  村山市におけるＩＴ戦略を問う 

（１） インターネットを活用した村山市の戦

略について 

① SNSの上手な利活用 特に facebook を

活用した宣伝戦略は 

② リニューアルされる村山市のホームペ

ージの基本コンセプトは 



順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 

４ 

 

３番 

佐藤 敏彦 

 
1 環境都市「村山」の

推進について 

1  これまでの事業の推進状況と評価は 

2  市民と一体化となる事業となっているか 

3  新グリーンニューディール基金事業につい

て、具体的に災害時の対応が導入の目的とし

ているが、今後新しいエネルギーとしての利

活用の方法はどのように考えているのか 

 
市 長 

副市長 

関係課長 

 
2 冬季間のスポーツ

振興について 

1  室外スポーツ愛好者、グラウンドゴルフ、

ゲートボール、少年野球などの冬季間の活動

状況は 

2  冬季間の練習場所として、クアハウス温泉

施設開設後、残った現在の温泉施設(バーデ)

を利活用できないか 
 
3 市所有施設の維持

更新について 

1  市道（橋も含む）、建築物（学校・公民館

等）の維持・更新の対応状況と今後の考え方

について 

2  基金の活用方と今後の積立の考えは 

 

５ 

 

１番 

長谷川 元 

 
1 がん検診事業につ

いて 

1  40 歳から 35歳に引き下げられたがん検診

事業だが、国保会計に与える影響をどのよう

に捉えているか 

2  乳がん検診のみ対象年齢引き下げにならな

かったが、乳がんの若年検診を進めるために

も同様に引き下げすべきと考えるが見解は 

 

市 長 

副市長 

関係課長 

 
2 クアハウス碁点改

修について 

1  クアハウス碁点の大浴場改修工事について、

基本設計と実施設計の設計業者が同一であっ

た 基本設計のみ入札を行い、実施設計は随

意契約であったが、前後関係の実態はどうな

っているのか 

2  随意契約に関わる要綱は明文化してあるの

か またその内容は 

3  指名審査会の実態について、どのような調

査を行い審査しているのか 

 

６ 

 

９番 

中里 芳之 

 
1 国民健康保険税の

値上げ中止を 

1  国保加入者の生存権保障のために、国保税

値上げ予定分の全額を一般会計から繰り入れ

を 

（１） 国保税額と加入者平均所得の推移につい

て 

（２） 法定外繰入れ 750 万円の根拠について 

（３） 値上げ後の国保税額について 

（４） 市民への説明・周知について 

2  国保の広域化路線は、国保運営の苦悩を深

め、加入者をさらに苦しめるものではないか 

（１） 広域化で今後の国保税・減免制度・法定

外繰入れ等はどうなるか 

（２） 収納対策が強化されるだけではないのか 

 

市 長 

関係課長 

 

 
2 放射性物質を含ん

だ廃棄物の受け入

れについて 

1  放射能汚染と風評被害を拡大しないために、

測定と規制の強化を 

（１） 村山市の放射線量測定結果をどのように

受けとめ考えているか 

（２） グリーンパワーとアシストの焼却施設か

ら廃出されるガスの測定を 

（３） 市内における下水道汚泥や剪定枝等の放

射能濃度について 

（４） 各施設・周辺地域における放射能濃度・

線量の測定結果について 



 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 

７ 

 

７番 

川田 律子 

 
1 利用者の立場にた

った介護保険制度

の充実を 

 
1  認知症を家族や社会に広く理解してもらい

早期発見及び対策 また介護予防対策につい

てどう考えるか 今年度からの事業、外出支

援サービス事業や生活援助の時間短縮につい

て、利用者の立場からニーズに合ったものに

なっているかを問う 

（１） 認知症の早期発見と介護予防対策につい

て 

（２） 外出支援サービス事業について 

（３） 生活援助の時間短縮について 

 

市 長 

関係課長 

 
2 風評被害から農産

物を守るには 

 
1  今年の 4月から放射能の食品における基準

値が変わり、生産者も消費者も数値の動きに

注目している 市としての対応をどう考える

か 

（１） 廃棄物を受け入れている市として農産物

にどのように対処していくのか 

（２） 生産者、消費者、両者の安全・安心を考

えた時、放射能測定器の購入が必要と考

えるが 
 
3 脳脊髄液減少症に

ついて 

 
1  脳脊髄液減少症の医療に関する請願が提出

されているが、市として実態をどのように把

握しているか 

 

８ 

 

１１番 

大山 正弘 

 
1 消防行政について 

 
1  未曾有の東日本大震災を目で学んだが、今

後の消防活動とは 

2  東日本大震災を踏まえて、村山市内災害等、

停電、電話不通になった時の課題とは 

3  頑張る村山市消防団員の現状と課題とは 

 

市 長 

消防長 

関係課長 

 
2 村山総合支庁北庁

舎見直検討につい

て 

 
1  経営体育成基盤整備事業が進行中、村山総

合支庁北庁舎の見直し検討に対し、市の考え

はどうか 

2  村山市内の経営体育成基盤整備事業に対す

る影響はどのように考えるのか 

3  村山市における農業振興に多大な影響が考

えられることは 

 

９ 

 

１４番 

茨木 久彌 

 
1 産業廃棄物最終処

分場周辺の環境整

備について 

 
1 廃棄物(県税)について 

2 周辺の整備事業について 

 

市 長 

 
2 市内工業の振興に

ついて 

 
1 自社製品の開発について 

2 企業誘置の現状について 


